



MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL MIXTO AL PLENO ORDINARIO DE 27 DE JUNIO DE 2024 POR UNAS FIESTAS MÁS SOSTENIBLES.

Las fiestas de Móstoles representan un momento de celebración y comunidad, uniendo a los vecinos y vecinas en torno a actividades culturales y de ocio. Sin embargo, es fundamental que estas festividades se desarrolle de manera sostenible, minimizando el impacto ambiental y garantizando el bienestar de todas las vecinas y vecinos. Estamos en un momento donde ya están tomando forma las fiestas patronales de septiembre y es el momento de ir introduciendo acciones que las hagan cada vez más sostenibles.

Temas como la separación de residuos o el reciclaje del aceite usado, son aspectos fundamentales de unas fiestas sostenibles. El reciclaje en origen de residuos y aceite usado reduce la contaminación y las emisiones de gases de efecto invernadero, conserva recursos naturales, y disminuye costes de gestión de residuos. Además, genera empleo, valoriza materiales reciclables y fomenta la educación ambiental, mejorando la salud pública y promoviendo la responsabilidad comunitaria.

Otra medida crucial es la limitación de decibelios en las casetas para proteger a las personas sensibles al ruido, como los niños pequeños, ancianos y aquellos con condiciones de salud que se vean afectadas por niveles elevados de sonido. Proponemos establecer un límite de decibelios en la zona de casetas, que deberá respetarse. Es necesario ir más allá de la hora sin sonido que se establece actualmente en los dos días infantiles en el recinto ferial de atracciones.

Esta protección contra los sonidos impactantes ha de ir más allá en futuras ediciones de nuestras fiestas, estudiando la utilización de pirotecnia sin ruido con el objetivo de mitigar los daños asociados al uso tradicional de fuegos artificiales. La pirotecnia silenciosa no solo protege a las personas con sensibilidad auditiva, sino que también evita el estrés y el sufrimiento de animales domésticos y silvestres.

Asimismo, consideramos imprescindible la introducción de vasos reutilizables y reciclables en todas las casetas. El uso de vasos de un solo uso genera una gran cantidad de residuos difíciles de gestionar durante las fiestas. Proponemos que se

ofrezcan vasos reutilizables, que los asistentes puedan devolver o llevar consigo como recuerdo, promoviendo así una reducción significativa en el uso de plásticos de un solo uso. Se podrían implementar sistemas de depósito para garantizar la devolución de estos vasos.

También es fundamental fomentar y ampliar los servicios de transporte público, facilitando a los vecinos y vecinas el acceso a los recintos feriales, para evitar utilizar transporte privado.

Estas propuestas buscan no solo reducir el impacto ambiental de nuestras fiestas, sino también promover una convivencia más inclusiva y respetuosa. La implementación de estas medidas de sostenibilidad es un paso necesario hacia un Móstoles más verde y consciente, en el que las tradiciones festivas se lleven a cabo de manera responsable y sostenible, garantizando el disfrute y la salud de todos los vecinos.

Por todo lo expuesto solicitamos al pleno de este Ayuntamiento los siguientes:

ACUERDOS

PRIMERO.- Suministro de contenedores de distinto tipo y tamaño a cada caseta para la separación de residuos (cartón, plásticos, orgánico, vidrio, aceite), tanto para uso del personal de la caseta como del público.

SEGUNDO.- Establecimiento de puntos con contenedores grandes donde las casetas puedan llevar a lo largo del día los distintos tipos de residuos, con recogida varias veces al día de estos contenedores en función de su capacidad.

TERCERO.- Campaña previa de información/sensibilización a las entidades que ponen caseta y material informativo al público, para difundirlo desde las casetas.

CUARTO.- Establecimiento de un punto de información sobre sostenibilidad en el recinto de casetas durante todas las fiestas.

QUINTO.- Establecimiento de un límite en los decibelios de los equipos de sonido en las casetas, siendo este límite bajo desde la apertura del recinto hasta las 21:00.

SEXTO.- Realización de un estudio para posible uso de pirotecnia sin ruido en futuras fiestas.

SÉPTIMO.- Implementación de sistema de vasos reutilizables, con garantía de devolución.

OCTAVO.- Aumento de la frecuencia tanto en los servicios diurnos como en los servicios especiales nocturnos de autobuses, con lanzaderas desde la estación Móstoles-El Soto, estudiando las rutas más eficientes tanto para el recinto ferial de atracciones como el de casetas, para fomentar el transporte público y evitar el desplazamiento en vehículos privados.

Móstoles 19 de junio de 2024



Mónica Monterreal Barrios
Portavoz Grupo Mixto